



### **A propos de la fermeture du lycée Vercingétorix de Romagnat...**

Le Lycée des Métiers des technologies industrielles et de la communication est, avec 453 élèves, un établissement à taille humaine qui a fait ses preuves aussi bien sur le plan pédagogique que dans le monde professionnel, et dans lequel nombreux enfants retrouvent plaisir d'étudier et perspectives d'avenir.

Le Président de Région nous a annoncé le 4 Mars dernier, sa décision de fermeture du Lycée.

Telle qu'elle a été présentée, cette décision paraît uniquement basée sur des critères financiers non argumentés. Elle ne permet pas de maintenir et de garantir les conditions d'étude qui, à ce jour, représentent la force vive du lycée Vercingétorix : labellisation de Lycée des Métiers, établissement à taille humaine, partenariat étroit entre les équipes pédagogiques, les élèves et le milieu professionnel, accès facilité au monde du travail.

La visite approfondie de l'établissement et l'étude du dossier nous amènent à émettre les plus grandes réserves quant au montant des travaux (plus de 20 Millions d'euros), qui semble très largement surévalué.

Aucune solution sérieuse n'a été étudiée préalablement par le Rectorat et la Région pour repositionner les enseignements en place aujourd'hui, sur d'autres établissements. L'éclatement des filières annoncé induira inévitablement une scolarité bradée pour les élèves concernés ; puisqu'elle est positionnée comme temporaire en attendant la construction d'un nouveau pôle d'excellence. Effectivement, on peut s'interroger sur la qualité de l'enseignement dispensé entre la fermeture d'un lycée en état de fonctionnement et un projet de construction à l'horizon décennal ?

Outre ces aspects pédagogiques de fond, des questions immédiates se posent :

- Que devient la classe ULIS en place depuis 2002 (accueil des jeunes en situation de handicap, rappelée dans la circulaire de rentrée 2013 ?
- Que deviennent les modules d'accueil spécifiques : Classe Préparatoire à l'Enseignement Professionnel, GRETA, CIPPA (accessible dès 16 ans en fin de 3ème, sans diplôme professionnel, sans solution au début de l'année scolaire pour accéder à un contrat d'apprentissage) ?
- Que devient le pôle communication ? Son plateau technique performant ne peut être éclaté sur plusieurs établissements du fait de l'interaction des filières, indissociables les unes des autres et uniques sur la région (photographie, communication graphique et visuelle, impression).
- Que deviennent les bacs pro Electrotechnique et Maintenance des Equipements Industriels ?
- La question de l'internat : la fermeture de Vercingétorix ne ferait qu'aggraver une problématique déjà aigüe sur l'agglomération clermontoise. Le transfert des élèves vers d'autres établissements d'internat devra tenir compte des notions de fatigue, de sécurité, de temps de transport, ainsi que l'impact financier pour les familles et les collectivités.
- Que penser de tous les investissements faits dans ce lycée ces dernières années, dont les plus récents sont la réfection totale du self et de la cuisine en 2009 (2 millions d'euros) et l'adaptation de l'atelier pour accueillir la nouvelle presse (50.000 euros) fin 2012 ? Cet argent a-t-il été dépensé à fonds perdus en cette période d'austérité ?

**Alors que tous s'attachent à dire que l'éducation doit être une priorité, que l'enfant doit être au cœur du système éducatif, cette annonce de fermeture va irrémédiablement contre l'intérêt de nos enfants, de nos jeunes et de leurs familles.**

C'est pourquoi nous vous appelons tous à rejoindre la **MANIFESTATION MERCREDI 17 AVRIL 2013**

Rassemblement Place Delille à Clermont-Ferrand à 14h30  
(direction Place de Jaude via le Rectorat et la Préfecture).